Date: 25.11.2017



Online-Ausgabe FR

swissinfo 3000 Berne 31 031/ 350 92 22 www.swissinfo.ch Genre de média: Internet Type de média: Sites d'informations

Page Visits: 1'474'585



Ordre: 844003 N° de thème: 844.003 Référence: 67604981 Coupure Page: 1/2

# Un livre retrace les 35 ans d'engagement de Dialogai à Genève

## Politique

### Contenu externe

Le contenu suivant a été fourni par des partenaires externes. Nous ne pouvons ainsi pas garantir son accessibilité à tous les utilisateurs.

Ce contenu a été publié le 25 novembre 2017 10:00 25. novembre 2017 - 10:00



Campagne d'affichage de Dialogai dans les rues de Genève il y a une douzaine d'années. Un employé de la société générale d'affichage (SGA) en train de recoller une affiche (archives).

## KEYSTONE/MARTIAL TREZZINI (sda-ats)

Dialogai fête ses 35 ans. Pour marquer cet anniversaire, un ouvrage intitulé "Dialogai 35" raconte l'évolution de cette association genevoise qui s'engage pour la communauté homosexuelle. Des témoignages et des thématiques afin de comprendre cette histoire militante.

"J'ai voulu raconter ces 35 années de rêves et d'action (slogan en 2007, pour les 25 ans), de présence dans la cité et de lutte pour l'égalité des droits (slogan en 2012, pour les 30 ans) comme on raconte une aventure qu'on a vécue", explique en avant-propos Richard Bonjour, l'auteur du livre paru aux éditions Slatkine.

Cet ancien administrateur de Dialogai a choisi 30 témoins - sept femmes et 23 hommes - pour dire leurs histoires avec Dialogai. Au fil des quelque 80 pages en textes et en images, le lecteur découvre notamment les parcours des deux co-fondateurs de Dialogai, Michael Häusermann et Jean-Pierre Sigrist qui est présenté comme le premier enseignant suisse ouvertement gay à avoir obtenu sa titularisation, en 1983.

Philippe Esnault, "homosexuel depuis toujours et séropositif depuis 1984", revient sur son aventure en tant que premier salarié d'une association homosexuelle. Il était en charge de la permanence téléphonique en 1987. On découvre aussi l'enthousiasme d'Hubert Crevoisier, infirmier à Checkpoint ou encore de Christophe Catin qui est arrivé à Dialogai pour chanter au Choeur Homogène en 2004.



Date: 25.11.2017



Online-Ausgabe FR

swissinfo 3000 Berne 31 031/ 350 92 22 www.swissinfo.ch Genre de média: Internet Type de média: Sites d'informations

Page Visits: 1'474'585



Ordre: 844003 N° de thème: 844.003 Référence: 67604981 Coupure Page: 2/2

## Toujours la lutte

Autre témoignage marquant, celui d'Angelo Amaro, 25 ans, top model à ses heures. Le jeune homme s'investit comme acteur de prévention bénévole à Dialogai depuis 2015. "Je veux montrer que même si je suis jeune, je suis responsable", explique-t-il en soulignant qu'accepter sa sexualité a été l'une des choses les plus dures de sa vie.

En regard de ces témoignages, Richard Bonjour a développé 35 thématiques marquantes pour les droits et la santé de la communauté LGBTIQ. Présentés chronologiquement, ces éclairages permettent de comprendre comment Dialogai a fait de la promotion de la santé un de ses buts sans perdre de vue la lutte contre l'homophobie, un comportement encore bien ancré. Preuve en est la parution, en 2017, d'une brochure intitulée "Faire face aux agressions".

## Un film provocateur

Dialogai a été fondé en 1982, l'année de la dépénalisation de l'homosexualité en France. L'association a été créée dans la foulée de la diffusion à la télévision suisse romande d'un film provocateur du Groupe Homosexuel de Genève (GHOC) sur les préjugés entourant l'homosexualité. Cette diffusion avait poussé de nombreux homosexuels à écrire au GHOC pour exprimer leur détresse.

En 35 ans, Dialogai a notamment mis sur pied une permanence téléphonique, un centre de santé communautaire pour les hommes gays et bisexuels (Checkpoint), un espace de rencontre et d'accueil pour les jeunes (Totem) et un lieu pour les jeunes en rupture avec leur entourage (Le Refuge). De nombreuses soirées et activités sont aussi au programme par le biais des Gays Randonneurs ou du Ciné Club.

